
INTENTIONS DE MESSE DU 13 AU 18 DÉCEMBRE 
 

 
 

Pour nous confier une intention de messe, vous pouvez : 

• utiliser le formulaire dédié sur notre site ; 

• laisser clairement votre numéro de téléphone sur le 

répondeur du secrétariat (tél : 514 524-1131) 
 

Ven. 13 : 1) Aux intentions de Gisèle Mongrain 
 

Sam. 14 : 1)  Anton Pham Nang 

   2)  Eugenio et Teresa De Marco 
 

Dim. 15 : 1)  Monica Dai Tran 
 

Lun. 16 : 1)  Maria Dao Khieum 
 

Mar. 17 : 1)  Loïc 
 

Mer. 18 : 1)  Loïc  
 

Jeu. 19 : 1)  Loïc 
 

*** 
 

Pour prendre un engagement d’adoration écrivez-nous à 

adoration.jour@fraternites-jerusalem.ca.  
 

Horaires de la messe et des prières / 

heures d’ouverture de l’église – consulter : 

www.fraternites-jerusalem.ca 

 

 

*** 

Dimanche 15 décembre : Concert choral 
 

 
 

Concert de Noël par la Chorale Saint-Jean-Baptiste, 

dimanche 15 décembre, 18h30 : une vingtaine de choristes; 

entrée libre; participation volontaire aux frais. 
 

Vendredi 20 décembre : Biblos – Le Livre des Proverbes 
 

 
 

Cette année, la fraternité Biblos de partages bibliques chemine 

avec le livre des Proverbes. Rendez-vous le vendredi 20 

décembre à la salle Béthanie de 19h30 (fin de la liturgie) à 

21h30. Nous partagerons sur le livre des Proverbes (Pr 11,1-

21) – Proverbes de Salomon. 
 

Horaires principaux pour Noël 
 

 

Mardi 24 déc. 21h30 : musique d’orgue 

 22h : Vigiles et messe de Noël 

Mercredi 25 déc. 8h Messe de l’Aurore (chapelle) 

 11h : Messe du jour de Noël 

 18h : Vêpres de Noël 

Pour tous les horaires de Noël, du Nouvel An et de 

l’Épiphanie, voir le feuillet annexe. 
 

*** 

Sanctuaire 

du Saint-Sacrement 
 

 

15 décembre 2024 
 

3E
 DIMANCHE DE L’AVENT – C 

 
 

 « Que devons-nous faire? » 
 

(Lc 3, 10-18) 
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3E DIMANCHE DE L’AVENT- C 
 

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON ST LUC 3, 10-18 
 

« Que devons-nous faire? » 

En ce temps-là, les foules qui venaient se faire baptiser par 

Jean lui demandaient : « Que devons-nous faire? » Jean 

leur répondait : « Celui qui a deux vêtements, qu’il partage 

avec celui qui n’en a pas; et celui qui a de quoi manger, 

qu’il fasse de même! » Des publicains (c’est-à-dire des 

collecteurs d’impôts) vinrent aussi pour être baptisés; ils 

lui dirent : « Maître, que devons-nous faire? » Il leur 

répondit : « N’exigez rien de plus que ce qui vous est 

fixé. » Des soldats lui demandèrent à leur tour : « Et nous, 

que devons-nous faire? » Il leur répondit : « Ne faites 

violence à personne, n’accusez personne à tort; et 

contentez-vous de votre solde. » 

     

Or le peuple était en attente, et tous se demandaient en 

eux-mêmes si Jean n’était pas le Christ. Jean s’adressa 

alors à tous : « Moi, je vous baptise avec de l’eau; mais il 

vient, celui qui est plus fort que moi. Je ne suis pas digne 

de dénouer la courroie de ses sandales. Lui vous baptisera 

dans l’Esprit Saint et le feu. Il tient à la main la pelle à 

vanner pour nettoyer son aire à battre le blé, et il amassera 

le grain dans son grenier; quant à la paille, il la brûlera au 

feu qui ne s’éteint pas. » Par beaucoup d’autres exhor-

tations encore, il annonçait au peuple la Bonne Nouvelle. 
 

 
 

*** 

« La joie qui dépasse tout ce qu’on peut imaginer » 
 

Extraits d’une homélie de fr. Thomas 

donnée le 16 décembre 2012 à Montréal 

 

Jean Baptiste, qui est allé dans la solitude du désert de Juda 

pour annoncer la venue prochaine du Messie, nous enseigne 

la joie de découvrir que chacune de nos solitudes peut être 

habitée par Dieu, qui vient au milieu de nous. Cette joie nous 

permet de traverser les déserts de solitude, d’incompré-

hension, de souffrance de notre vie... « Le Seigneur ton Dieu 

est en toi, dit le prophète Sophonie, c’est lui, le héros qui 

apporte le salut ». 

Lorsque le peuple se demandait si Jean Baptiste était le 

Messie, il leur répondait : « Il vient, celui qui est plus 

puissant que moi. Lui vous baptisera dans l’Esprit Saint et 

dans le feu. » Et dans l’évangile de Saint Jean, Jean Baptiste 

ajoute : « C’est ma joie et elle est parfaite : il faut que lui 

grandisse et que moi je diminue. » (Jn 3,29-30) C’est la joie 

de laisser Dieu être Dieu, de le laisser opérer son œuvre de 

salut pour nous. Cette joie ne nous rend pas passifs, ni 

insouciants mais elle nous libère de toute inquiétude 

excessive : « Ne soyez inquiets de rien, dit Saint Paul, mais 

en toute circonstance, dans l’action de grâce priez et suppliez 

pour faire connaître à Dieu vos demandes. » (Ph 4,6) 

La joie des rencontres, des relations, est bonne -- mais 

combien fragile. La joie de savoir que le Seigneur est au 

milieu de nous est profonde, mais encore vulnérable à nos 

doutes. La joie de laisser toute sa place à Dieu est parfaite, 

car rien ni personne ne peut nous la ravir. Si nous ne 

pouvons pas grand-chose pour sauver le monde, Dieu, lui, en 

est capable. Lui qui, en Jésus Christ, a traversé l’épaisseur de 

notre humanité et même notre mort, il ne saurait être arrêté 

par aucune de nos ténèbres. Plus encore : « Il aura en toi sa 

joie et son allégresse, Il te renouvellera par son amour; Il 

dansera pour toi avec des cris de joie » (So 3,17).. 

 

*** 
 

L'Avent est un temps de 
joie, car il fait revivre 
l'attente de l'événement le 
plus heureux de l'histoire : 
la naissance du Fils de 
Dieu. Savoir que Dieu n'est 
pas loin, mais proche, qu'il 
n'est pas indifférent, mais 

plein de compassion -- tout cela est le motif 
d'une joie profonde.  

Saint Jean-Paul II 
 

*** 

À l’école des Saints 
 

C’est par l’Esprit que s’opère le 

rétablissement dans le Paradis, la 

montée dans le Royaume des cieux, 

le retour dans l’adoption filiale. De 

l’Esprit, vient que nous pouvons 

avec assurance appeler Dieu notre 

Père; c’est l’Esprit qui donne d’être 

associé à la grâce du Christ, de 

prendre le nom d’enfant de lumière, 

d’avoir part à la gloire éternelle, en un mot, d’être comblé de 

toute bénédiction, en ce monde et dans le monde à venir. 

 

C’est l’Esprit qui nous donne de voir en un miroir, comme 

s’ils étaient déjà là, la grâce des biens qui nous sont promis 

et dont, par la foi, nous attendons la jouissance. Car si les 

arrhes sont déjà telles, quelle sera la valeur du total? Et si les 

prémices sont d’un tel prix, quel sera le tout dans sa 

plénitude? Et voici ce qui nous permet encore de comprendre 

la différence entre la grâce qui vient de l’Esprit et le baptême 

d’eau : Jean a baptisé dans l’eau, notre Seigneur baptise dans 

l’Esprit Saint. 

 

Saint Basile (4e siècle) 


